

## VII JORNADAS DE ACTUALIZACIÓN EN FILOSOFÍA



Mesa Directiva de las Jornadas de Filosofía.

**E**l Departamento de Filosofía del Instituto de Humanidades realizó del 1 al 3 de septiembre en el Auditorio, las **VII Jornadas de Actualización Filosófica**, con el desarrollo del tema: *¿Metafísica Hoy: Crítica o Reivindicación?*. En éstas, a través de la presentación de distintas ponencias sobre el tema, se pretendió examinar la posibilidad o legitimidad del discurso metafísico en la actualidad, quedando la discusión abierta para desarrollos futuros.

Durante estas jornadas, se destacó, por la novedad del tema, la ponencia presentada por la Doctora Amalia Quevedo Jaramillo, denominada: *“¿Metafísica Aquí?: Reflexiones preliminares acerca del pensamiento de Nicolás Gómez Dávila”*, filósofo colombiano cuya obra se caracteriza por ser incisivo y crítico con la realidad que le rodea, condición que le ha merecido reconocimiento en distintos ámbitos académicos de Europa,

donde se le considera como un importante filósofo de finales de siglo.

Además, intervinieron en este importante evento los Doctores en Filosofía: Ramón Rodríguez García de la Universidad Complutense de Madrid (España), quien expuso el tema: *“¿Metafísica sin Ontología?: A Propósito de una Tendencia del Pensamiento Contemporáneo”*; Jorge Aurelio Díaz de la Universidad Nacional de Colombia quien trató el tema: *“El Concepto Hegeliano del Espíritu Objetivo”*; Jesús Conill de la Universidad de Valencia (España), con el tema *“El Poder de la Mentira: Crítica Nietzscheana de la Metafísica”*; María Elvira Martínez Acuña de la Universidad de La Sabana, se refirió a la *“Metafísica como Antropología Crítico-Transcendental”*, Fernando Inciarte de la Universidad de Münster (Alemania), con la ponencia: *“Verdad Práctica en Aristóteles y Duns Scoto”* y Jorge Mario Posada de la Universidad de Navarra con la ponencia: *“La Culminación de la Metafísica en la Antropología”*.

# CORREO INSTITUCIONAL

**D**e conformidad con la nueva estructura organizativa acordada para las Facultades según Resolución No. 426 del 28 de octubre de 1998, la Comisión Permanente del Consejo Superior acordó:



Doctor Augusto Giraldo Giraldo.



Doctor Miguel de Jesús Niño Sandoval.

La Universidad agradece al doctor Giraldo, las importantes realizaciones logradas en las áreas en que se desempeñó, así como el entusiasmo y cooperación que siempre demostró a favor de los proyectos que se ha trazado la Facultad y le ofrece el apoyo de toda la comunidad universitaria para la continuación de sus tareas.

**D**e otro lado, ha sido nombrado Director del Programa de Derecho, por un trienio, el doctor Miguel de Jesús Niño Sandoval, quien últimamente tenía a su cargo el Área de Derecho Penal y además se desempeñaba como profesor de planta.

Después de haber realizado una importante tarea como Vicedecano de la Facultad de Derecho durante los últimos

años, el doctor Augusto Giraldo Giraldo pasará a encargarse de las labores de profesor de planta.

Igualmente, la Universidad ofrece toda su colaboración al doctor Miguel de Jesús Niño en la nueva tarea que le entrega.

## MUNDO ACADÉMICO

### CONDECORACIÓN A LA UNIVERSIDAD

**E**l próximo lunes 27 de septiembre a las 5:00 p.m., en el Salón Constitución del Capitolio Nacional, se le otorgará a la Universidad la *Orden del Congreso de Colombia en el Grado de Comendador*, como reconocimiento a su labor educativa y social y de acuerdo con "el deber del Senado de la República de exaltar los méritos de aquellas institu-

ciones que se han dedicado a la difícil tarea de preparar a la juventud de nuestro país y con ello colaborar en el engrandecimiento de la patria".

Esta condecoración, que será impuesta por la Mesa Directiva del Senado de la República, se conferirá según la Resolución No. 093, aprobada el 9 de

junio del año en curso, documento en el cual se destaca además, la importante labor en la formación de más de 13.000 nuevos profesionales, su tarea de promover la formación integral de la persona en el campo de la educación superior y su compromiso en 20 años de existencia, forjando líderes que han contribuido de manera determinante al desarrollo socioeconómico del país.

## MEJORAMIENTO CONTINUO EN POSTGRADOS

Dentro de las nuevas disposiciones organizacionales que la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas aprobó en los diferentes programas, a partir de este semestre, unificó en una sola dirección, las especializaciones: Gerencia del Servicio, Finanzas y Negocios Internacionales, Gerencia de Producción y Operaciones y Gerencia Estratégica Competitiva. Dicha función la desempeña actualmente Salomón Frost.

Con los nuevos cambios, cada postgrado tendrá un año de duración

más dos meses de nivelación. Al finalizar, los participantes elaborarán un trabajo final, que deberá ser aplicable a cada organización. Este proceso de Mejoramiento Continuo, pretende aunar las políticas de la Facultad y generar un compromiso de excelencia entre estudiantes y docentes en cada uno de estos programas.

De otra parte, con este nuevo esquema el próximo 15 de octubre se iniciará la nivelación de estas especializaciones.

**Informes en las extensiones: 1832 y 1842.**



*Salomón Frost, tiene ahora a su cargo el manejo de los programas de postgrado de la Facultad.*

## OFICINA DE RELACIONES INTERINSTITUCIONALES

Como parte de los distintos convenios que se han establecido con universidades del exterior, la Oficina de Relaciones Interinstitucionales ha facilitado el proceso para que varios estudiantes cursen su semestre universitario en el extranjero.

Mediante el convenio Crepuq, los estudiantes Santiago Gómez de la carrera de Administración de Empresas, Adriana Dávila del programa de Administración de Instituciones de Servicio y Paola Akl de la Facultad de Psicología, cursarán en Canadá su semestre universitario, en la Universidades Bishop's y Laval, respectivamente.

Dentro del programa de Doble Titulación, los estudiantes Raúl Cruz y Mauricio Lizarazo de Administración de

Empresas y Paula Cortés del programa de Administración de Instituciones de Servicio, adelantan sus estudios en estos mismos campos desde al año pasado, en la Universidad Münster de Alemania. Así mismo, los alumnos Mauricio Abella y Volker Degengar de estos mismos programas inician sus estudios desde septiembre en la misma Universidad.

De otra parte, la Oficina ha hecho posible, durante dos años, que estudiantes y profesores puedan tomar cursos intensivos de inglés, durante las vacaciones. En la última convocatoria de junio, los alumnos César Augusto Barbosa y Lina María Martínez de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas realizaron el curso, en el Instituto Angloschool de Londres.

Igualmente, la Oficina está gestionando con las Universidades de Salamanca, Navarra y París II, algunos convenios para facilitar a los alumnos sus estudios de semestres universitarios.

De otra parte, Natalia Volpe de nacionalidad argentina, terminó sus estudios de la Especialización en Comunicación Organizacional de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, acogiéndose al Programa de Becas Mutis.

Esta labor, es un importante paso en el proceso de internacionalización que la Oficina viene promoviendo y que espera continuar a través de los distintos convenios académicos dirigidos a toda la comunidad universitaria.

## RETOS DE ENFERMERÍA EN EL NUEVO MILENIO

**M**aría Clara Quintero, docente de la Facultad de Enfermería, participó en representación de la Universidad, en el **III Seminario Internacional de Cuidado: Retos de Enfermería para el Nuevo Milenio** que se realizó en la Universidad Nacional el pasado mes de agosto, con la ponencia *"Afecto y Espiritualidad en el Cuidado de Enfermería"*. Este estudio fue bien recibido entre los asistentes por el énfasis dado al tratamiento humano, como un aspecto esencial del cuidado en Enfermería.

## COD-CAE

**L**a Facultad de Educación, a través del Centro de Orientación Docente y Asesoría Educativa, COD-CAE, dentro de los programas de formación permanente a docentes, ofrece el programa **PEDAGOGÍA E INVESTIGACIÓN EN EL AULA PARA INGRESO AL ESCALAFÓN DOCENTE NACIONAL**, dirigido a profesionales con título distinto al de licenciado en educación, en ejercicio docente, del sector privado y oficial, de educación formal del Departamento de Cundinamarca. El programa se desarrollará en el Campus Universitario a partir del 9 de octubre de 1999 y finalizará el 19 de agosto del año 2000, en el horario de 8:00 a.m. a 6:00 p.m., los sábados cada 15 días. Concede 8 créditos para ingreso al escalafón. **Informes e inscripciones en las exts: 2161-2162-2163. E-mail dcaecod@unisabana.edu.co**

# NOTAS UNIVERSITARIAS

## OFICINA DE ASESORÍA BIBLIOGRÁFICA



**G**ONZÁLEZ REIGOSA, Carlos: El periodista en su circunstancia.

Alianza Editorial, S.A. Madrid. 1997.

En el presente volumen González Reigosa, periodista, escritor y li-

enciado en Ciencias Políticas, reflexiona - siempre desde un ángulo positivo y optimista - sobre los problemas básicos de la profesión de periodista, enfocándolos con precisión y claridad. El libro es de interés para estudiantes y profesionales de Comunicación.

Debe destacarse el capítulo VIII "El idioma Español y las agencias mundiales de información" y en especial las pp. 151 y ss, en las que el autor defiende el buen uso lingüístico en contra de improvisaciones tales como extranjerismos, concesiones a modas, errores en la sintaxis. El número de ejemplos ofrecidos por el autor puede "enriquecerse" con expresiones defectuosas habituales en nuestro medio como "en base a" y "al interior de", entre otras; el mal uso del verbo haber y el llamado "dequeísmo".

## MERCADEO Y COMUNICACIÓN

### ENCUESTA DE RETROALIMENTACIÓN

**E**l Departamento de Servicios Corporativos realizará el próximo mes de octubre una encuesta de retroalimentación de Satisfacción al Cliente con el fin de establecer que variaciones se han tenido respecto a la primera encuesta de calidad, la cual se realizó en octubre del año pasado para medir el índice de satisfacción general que tienen los alumnos de los productos y servicios que les presta la Universidad. Así, las áreas involucradas en esta primera encuesta se comprometieron a trabajar en 66 metas, que al ser cumplidas llevarán a mejorar en un 15% el índice de satisfacción general.

Cabe destacar, que este nuevo sondeo, será aplicado tanto a los alumnos de pregrado como de los programas de especialización, para así poder trazar también lineamientos claros en el manejo de temas de calidad y servicio para este otro grupo objetivo de la Universidad.

## ASEGURE SU HOGAR CON LA PÓLIZA MULTIRIESGO

La Universidad, en desarrollo de la política institucional de bienestar procura dar tranquilidad tanto a sus empleados como a sus familias. Por ello ha renovado por intermedio de FADUL ESTEFAN Y CÍA, con MAPHRE seguros, la póliza integral para el hogar, que ampara las viviendas bienes y patrimonio de los empleados de la Universidad contra múltiples riesgos.

El costo de esta póliza, será asumida en un 70% por la Universidad y en un 30% por los empleados, diligenciando la afiliación correspondiente.

**¡Aproveche esta oportunidad! Informes: Bienestar Universitario.**

## CONFERENCIA SOBRE SEGURIDAD SOCIAL

El pasado 8 de septiembre el Departamento de Desarrollo Humano, con la

asistencia de un numeroso grupo de funcionarios, patrocinó una conferencia sobre Seguridad Social, la cual estuvo a cargo de un funcionario del Seguro Social y del señor Carlos Alonso Muñoz.

Durante esta charla se respondieron numerosas inquietudes acerca de temas como pensiones, régimen subsidiado de salud y riesgos profesionales, entre otros.

## “LA IMAGEN DICE SIN HABLAR”

Con el propósito de mostrar en un lenguaje visual, las ideas y conceptos del saber científico y acercarlos a la realidad del lenguaje cotidiano, (*La teoría transformada en praxis*), un grupo de estudiantes de la materia de Teoría de la Comunicación que dirige la profesora Clara Pardo, realizaron el 30 y 31 de agosto una exposición fotográfica, en la que se representó el concepto de sistema aplicado a la información periodística como estructura, status quo, entropía, entre otros, en un esfuerzo por presentar en un lenguaje visual, el abstracto de los contenidos científicos y acercarlos a una forma clara de expresión.



Este trabajo muestra la transformación de los conceptos en un lenguaje universal.

## CHEQUEO EJECUTIVO

La Prevención en Salud, es un factor importante en la calidad de vida.

Por tal motivo la Clínica Puente del Común ofrece a toda la comunidad universitaria un **CHEQUEO MÉDICO PREVENTIVO**, que involucra varias áreas de la Medicina y Laboratorio Clínico. En días pasados se envió un folleto

a cada funcionario de la Universidad con la información correspondiente.

Es importante tener presente que el 40% del costo lo asume la Universidad y el 60 % restante será descontado por nómina, si usted lo desea, en 6 cuotas quincenales, quedando los valores netos así:

Hombres Menores de 40 años: \$ 270.000

Hombres Mayores de 40 años: \$ 300.000

Mujeres: \$ 300.000

No olvide, profesionales bien calificados, un excelente trato humano y óptimos medios técnicos, son la clave para acudir a nuestra Clínica.

### Nuestra Clínica en el Campus



► Atención Personalizada

► Excelentes Profesionales

► Tarifas Especiales

► Tecnología y Calidad en el Servicio

Centro Nacional de Rehabilitación - Teletón

... Son buenas razones para tener el gusto de atenderlo

TEL. 676 1125

**E**l Área de Informática, teniendo en cuenta las necesidades del mercado de acceder fácilmente a la información, diseñó - apoyada por el Consejo Superior la Home Page de la Universidad ofreciendo alternativas de búsqueda, páginas dinámicas, enriquecidas con fotografías y los vínculos necesarios para ofrecer al visitante una visión rápida y oportuna de lo que ofrece nuestra Institución.

Este trabajo fue resaltado en la Revista Semana, edición especial sobre Internet

en el mes de Agosto, donde el Web de la Universidad de La Sabana fue catalogado dentro de los cien mejores del país junto con universidades como Los Andes (uniandes.edu.co), Javeriana (javeriana.edu.co), Eafit (eafit.edu.co), Biblioteca Luis Ángel Arango (banrep.gov.co/biblio/menu/homebv.htm), entre otros.

Este incentivo nos compromete a continuar desarrollando material de óptima calidad dentro y fuera de nuestra Institución.

## DESDE LA 80

**L**a Asociación de Amigos continúa adelantando la **Campaña Fundadores**, con la cual se espera recaudar fondos que permitan la consolidación de la primera etapa de la Clínica Universitaria Puente del Común. En las oficinas de la Calle 80 se están recibiendo permanentemente sugerencias y referencias de las personas y empresas a las cuales se pueda acudir en busca de apoyo para este proyecto.

**L**a Asociación de Egresados de la Universidad realizará un segundo CAFÉ - ESTUDIO sobre **Inteligencia Emocional**, el próximo viernes 1 de octubre de 6:00 p.m. a 8:00 p.m. en la sede de la Calle 80. El objetivo de estas reuniones es propiciar un espacio de reflexión y estimular la generación de ideas en un clima de sana discusión. El experto invitado para el ciclo que se está desarrollando es el consultor organizacional Omar Salom.

**Atención:** Todos los egresados interesados en adquirir una línea de telefonía celular con la empresa Celular Sun, distribuidor autorizado de Comcel, recibirán accesorios de cortesía para el teléfono que escojan. Además, la Asociación de Egresados les

obsequiará una tarjeta prepagada para el primer mes de consumo.

**E**n la sede de la Calle 80, a partir de este mes, bajo la coordinación de CODESCOL está funcionando un punto de venta de libros de Procodes. La vitrina está a cargo de una persona con discapacidad, experta en ventas bibliográficas. Por otra parte, el Centro de Capacitación en Sistemas y Telemercadeo para personas con discapacidad, también promovido por CODESCOL, fue elegido como **noticia positiva** en una de las emisiones del Noticiero CM&, la primera semana de septiembre, como un estímulo a esta labor.

**E**l Instituto de la Familia, culminó con gran éxito el Seminario **"Educar en Virtudes: Alternativa Frente a la Crisis"**, realizado los días 11 y 12 de septiembre. En el evento, dirigido por el doctor David Isaacs, participaron 100 personas de Bogotá y otras ciudades del país.

**D**e otro lado, la Especialización en Educación y Asesoría Familiar entregó el pasado 10 de septiembre el Diploma de Grado a 10 alumnos que cursaron el programa.

## FORMACIÓN ÉTICA DE ADMINISTRADORES

Directivos de empresas, académicos, investigadores y estudiantes de últimos semestres de Administración, podrán participar este 23 de septiembre en el **III Encuentro de la Administración por la Ética: Foro Economía, Ética y Empresa** organizado por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, como principal actividad en los 20 años de la Universidad. Están invitados los conferencistas Alejo José Sisón, Consuelo Ahumada Beltrán, Lelio Fernández Druetta y Jaime Puerta Vásquez. **Informes Arianne Illera, Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas Ext: 1842.**

## CURSO DE DERECHO MATRIMONIAL

Del 27 de septiembre al 2 de octubre, se llevará a cabo en el Auditorio, el Curso de Actualización sobre **Derecho Matrimonial Canónico y Concordado**. Este ha sido organizado por la Facultad de Derecho con el auspicio de la Agencia Española Cooperación Internacional - Tribunal Eclesiástico - Regional Bogotá. El programa de este evento contempla el tratamiento, entre otros temas, de la legislación, jurisprudencia y doctrina canónica, panorama general de las causas matrimoniales, capacidad e incapacidad consensual, exclusión de indisolubilidad, exclusión de la fidelidad, exclusión de la prole y otros supuestos simulatorios afines. **Informes en las exts: 2014- 2004- 2005.**

### COMITÉ EDITORIAL

Javier Mojica Sánchez.  
César Betancourt López.  
Federico Naranjo Mesa.  
Nelly Vélez Sierra.

### COORDINACIÓN GENERAL

María del Pilar Fajardo Jaramillo.

### IMAGEN CORPORATIVA

Cecilia Ordóñez de Perico.

### PERIODISTA

Marisol Alzate Duque.

### IMPRESIÓN

Domardhi Ltda.